

Beratungsthemen im Bereich Jugendberatung

Die Beratung richtet sich an Jugendliche ab ca. 12 Jahren, junge Erwachsene bis 25 Jahre sowie deren Eltern und Bezugspersonen aus Schule und Ausbildung bei sozialen und psychosozialen Problemen rund um die Lebensphase Jugend.

Gründe für eine Beratung können sein:

- Familiäre Situation
- Streit in der Familie
- Erziehungsschwierigkeiten
- Taschengeld, Ausgang und Freiheiten
- Ablösungsprobleme
- Trennung, Scheidung und Stiefeltern
- Von zu Hause ausgerissen
- Tätlichkeiten in der Familie
- Migration und Integration

Persönliche Situation

- Persönliche Fragen, Anliegen, Probleme
- Kontaktschwierigkeiten, Schüchternheit
- Zukunftsängste
- Deprimiert sein
- Freundschaft und Sexualität
- Soziales Umfeld und Freizeitgestaltung
- Alkohol, Cannabis und andere Drogen
- Suchttendenzen z.B. Internet, Gamen, Magersucht
- Motivationsschwierigkeiten
- Stehlen, Delinquenz
- Aggressionen, Tätlichkeiten

Soziale Situation

- Schwierigkeiten in Schule und Beruf
- Lehrabbruch
- Finanzielle Fragen, Geldprobleme, Budget
- Rechtsfragen
- Fragen zu Behörden, Ämtern und Institutionen
- Wohnen

Je nach Thema nehmen an den Gesprächen Jugendliche, Eltern und Bezugspersonen einzeln oder gemeinsam teil. Die Anmeldung erfolgt am besten telefonisch durch die betroffene oder eine vermittelnde Person. Die Beratung ist kostenlos. Die Beraterinnen und Berater halten sich an die Schweigepflicht. Bei schweren Suchtproblemen und psychischen Erkrankungen wird an spezialisierte Beratungsstellen vermittelt.